

Venimos del vientre

C.E.P., (Centro de Educación Popular) Club de Niños/as, Las Piedras, Canelones (Uruguay)

Tenemos 14 años y 11 años.

Venimos de Las Piedras.

Yo, Sebastián, hace 6 años que vivo en el Pueblonuevo, y yo, Carla, desde que nací.

Venimos de la panza de nuestra madre y de nuestro padre.

Venimos del barrio de Pueblo Nuevo, del Club de los Niños/as Las Piedras, de la ciudad de Las Piedras Departamento de Canelones.

En el Club hay niños/as de 5 a 14 años de edad.

El Club existe desde el año 1999, y barrio desde...

Algunos venimos desde ese año al Club.

Hace poco más de unos meses nos reunimos con Valentina, a las 5 de la tarde, después que terminaba el Club. Formamos un grupo de 10 compañeros. Todos queríamos estar acá hoy, pero como nos dijeron que teníamos que ser 2, hicimos votación explicando el motivo por el cual elegir a uno o a otro.

Sebastián: por ser buen lector, responsable, inteligente, explica bien, habla fuerte y escucha.

Carla: porque sabe leer, porque es valiente y ha prestado mucha atención a lo que se ha hablado. También porque es responsable.

En el grupo, durante una hora y media: escuchamos música, reflexionamos, nos grabamos nosotros y respondimos preguntas para preparar lo que ahora vamos a compartir con ustedes. En esta experiencia nos divertimos, conocimos gente nueva como a Natalia y a Néstor, nos gustó mucho compartir con ellos.

Nos dio entusiasmo y ansiedad el hecho de ver a Montevideo y estar con gente nueva, de otros países, conocer indígenas, participar en todo esto totalmente nuevo para nosotros.

Esto está de más...

Al principio investigamos, nos preguntamos:

¿qué es un Foro? ¿qué es Identidad? ¿qué es Memoria? ¿qué es Proyecto?

Fuimos tirando ideas y armando lo que cada palabra significa para nosotros. Dijimos lo que pensamos, lo que creímos y sentimos.

Llegando a un acuerdo en el grupo para nosotros los significados son estos:

FORO: es un lugar donde se reúnen personas de otros países y del nuestro a expresar, escuchar, conocer, compartir experiencias.

Respetando el idioma o los idiomas de cada país.

Derecho a la participación.

Es un lugar donde conocernos.

IDENTIDAD: Nombre y apellido. reconocer la apariencia, forma de vestirse, forma de ser. Descripción de uno mismo. Conocimiento de Nosotros mismos, del barrio, de la escuela, de donde venimos de nuestra familia y de la sociedad.

Hay discriminación.

MEMORIA: Lo que alguien piensa, recuerda. Nos puede ayudar a hacer las cosas, nos puede ayudar a recordar algo pasado, algo que nos ha enseñado. Es contar, expresar y compartir.

PROYECTO: Hacer un plan para ir a donde queramos.

La gente puede invitar a otros a participar de este plan.

Tiene que tener instrucciones, elementos, objetivos.

En realidad hemos trabajado mucho para cuando este momento llegase... y aquí estamos, dispuestos a compartir todo lo que pensamos, sentimos, creemos...

A lo largo de este mes y medio de trabajo hemos respondido a una cantidad de preguntas:

- 1) **¿Cómo nos vemos a nosotros mismos?; ¿cómo nos vemos respecto a las personas de diferentes generaciones? ; ¿cómo se sienten con ustedes mismos? Y ¿quiénes son ustedes?** Esto tiene que ver con nuestra **memoria**.

Luego respondimos a estos otros cuestionamientos:

- 2) **¿Cómo se sienten con relación al barrio, a la ciudad, al departamento y hasta al país en dónde vivimos? Hasta se nos pregunto por el continente y por el planeta...**

También vimos **qué es ser uruguayo**, pregunta que nos dejó pensando bastante.

Esto tiene que ver con nuestra **identidad**.

Y las últimas que hemos respondido son:

- 3) **¿Cuáles son nuestros sueños?; ¿cómo vamos a hacer para realizarlos?; ¿qué pensamos que la sociedad nos debería aportar a nosotros los niños?; ¿qué estamos dispuestos a aportar?** Esto tiene que ver con nuestro **proyecto**.

EN EL GRUPO OPINAMOS:

A nosotros mismos nos vemos:

agradables, buenos, simpáticos, seres humanos, habitantes de este planeta, con defectos, con diferentes sentimientos, aceptados y queridos.

Con respecto a nuestra relación con otras generaciones, creemos que somos distintos, porque no todos pasamos lo mismo, no vivimos la misma historia, pensamos y sentimos diferente, no compartimos lo mismo.

En general nos gusta distintas cosas que a nuestras madres, sentimos cosas diferentes, algunos nos gusta viajar y a nuestras madres no. Nos gusta hacer distintas cosas, por ejemplo: cocinar, limpiar, a nuestras mamás nos les gusta.

En cuanto a la música, algunos escuchamos la misma. En general escuchamos cumbias.

Las diferencias con nuestros padres las manejamos diferentes:

- Unos aceptamos con una explicación, otros nos enojamos y pegamos, otros nos callamos.

En cuanto a los límites y horarios para salir a la calle, a algunos nos dicen en forma clara lo que quieren, y otros se contradicen en el momento.

Los mayores se quieren llevar el mundo por delante a veces, ellos dicen que somos nosotros que nos queremos llevar el mundo por delante.

Con respecto a como sentimos con nosotros mismos: algunos bien, otros desconformes y otros distintos, como que estamos creciendo, cambiando.

Somos hijos, niños, personas, seres humanos, con personalidad propia. Hijos de Dios.

En el barrio y en la ciudad donde vivimos nos sentimos bien, notamos los cambios, nos sentimos aceptados, felices, tranquilos, tenemos amigos. Las Piedras es linda, hay lugares para visitar como el Parque Artigas, el Obelisco, el Mausoleo, Las Ferias, La Plaza.

Tenemos personajes famosos, que nacieron en esta ciudad, como Julio Sosa un cantante de tango. La batalla de Las Piedras, fue en nuestro suelo.

Es una de las ciudades más pobladas del país, nuestras familias viven allá.

Hay muchos robos, porque no hay trabajo. Porque el Estado le roba a la gente, ¿quién es el Estado? Nos preguntamos. Es el que se ocupa de todo el país, porque el Estado es el país, los políticos, nosotros. No hay seguridad porque a veces no se preocupan por la República Oriental del Uruguay.

Nos gusta Uruguay, porque es un país chico. Nos gustan las playas, sobre todo las de Montevideo. Hay paisajes lindos, como los de Punta del Este, que está en Maldonado y es conocido por muchos extranjeros.

Ser Uruguayo para nosotros, es hablar español, tomar mate, compartir, el candombe, bailar samba, es el lugar donde crecimos, es una nacionalidad.

Nuestros sueños son...

Ser Maestros de escuela.

Ser Doctora, viajar a España con mi familia.

Ser Modelo.

Ser Profesora de manualidades.

Ser Modista. Ser Antropóloga, conocer más sobre los indígenas.

Ser Multimillonaria.

Ser Peluquera.

Ser Veterinaria.

Ser Policía.

Ser Carpintera.

Ser Almacenera.
Ser Dentista.
Ser Cantante.
Ser Futbolista.
Ser Dibujante.
Ser Administrador de Empresa.
Ser Profesor de Astronomía.
Ser Arqueólogo.
Ser Abogada.
Ser Instrumentista de cirugía.
Ser Limpiadora de casas.
Hacer el Liceo.
Ir a la Facultad.
Ir a vivir a Paysandú.
Viajar a Argentina.
Tener una casa en Punta del Este.
Tener hijos y una familia.
Seguir viviendo con mi familia.
Trabajar con discapacitados.
Tener un departamento.
Trabajar.

Pensamos realizar estos sueños:

Aprendiendo, estudiando, culminando la escuela, siguiendo el liceo y yendo a Facultad y/o a los institutos.

Imaginando las cosas cómo serían, poniéndonos objetivos, empeño, entusiasmo, amor, voluntad, esfuerzo, esperanza y felicidad.

La sociedad nos podría aportar:

- Bajando un año de estudio porque hay carreras que son muy largas.
- Recibir ayuda económica del gobierno para estudiar y después lo devolveríamos con el trabajo.
- Aunque sabemos que no todos los sueños se cumplen con plata.

Esperamos el apoyo de nuestras familias, de nuestros vecinos, amigos y maestros. Reflexionamos en grupo que de nosotros mismos tiene que salir la fuerza para cumplir esos sueños.

Por último queremos decirles:

Que las personas no le saque plata a los que no tienen, que no roben...
Que valoren a los niños porque han muerto muchos niños en este último tiempo.
No roben los huesos del cementerio.

Que a pesar de las cosas políticas, económicas, sociales, vengan a visitarnos, a nuestra ciudad y a nuestro país, que es muy lindo.

Lo poco que tenemos hay que valorarlo y cuidarlo, no porque hayan robos vamos a dejar de vivir en el país donde nacimos.

A los ministros y políticos, traten de dejar entrar más gente a trabajar, y bajen los impuestos.

Los adultos no den drogas a los menores. Sobre esto hay que hablar con el gobierno.

Los mayores tienen que cuidarnos, protegernos y defendernos.

Que nos permitan darles consejos a los mayores, como que: fumar es perjudicial para la salud.

Si vemos que algún niño lo hace, tratemos de hablar con él.

Que nos respeten a nosotros, entre ustedes y nosotros a ustedes.

Hagan lo que ustedes quieren que hagamos, que sean nuestro ejemplo.

Por ejemplo: los adultos quieren que hagamos caso, que los escuchemos. Nosotros también queremos ser escuchados, que no nos juzguen, y que crean en nosotros.

!!!GRACIAS!!!

En el grupo somos:

Kevin, Jimena, Isaac, Tatiana, Gissell, Laura, Juan Carlos, Valentina, Carla, Sebastián y la educadora Valentina.